



SOS

ENFANTS ABANDONNES

Association caritative d'aide aux plus démunis dans le monde

fondée par André MOTTE DIT FALISSE et Ernest LEHAIRE.

Asbl agréée par le Ministère des Finances. Rue de Tilleur, 54 – B-4420 Saint-Nicolas – Belgique

UNE CANTINE POUR 100 ENFANTS DE TENKODOGO

En partenariat avec des organisations françaises, SOS EA décide de financer une nouvelle cantine dans la ville de Tenkodogo, au Burkina Faso, qui reste épargnée jusqu'ici par les troubles dans la région.



Tenkodogo,
chef-lieu de la
région du Sud-Est
du Burkina Faso

Si vous préférez recevoir notre bulletin par mail, envoyez-nous votre demande à info@sosenfantsabandonnes.be, nous épargnerons ainsi des frais d'impression et d'envoi.

UNE CANTINE POUR 100 ENFANTS DE TENKODOGO

CONTEXTE

LE BURKINA FASO EN QUELQUES MOTS

Le Burkina Faso est un pays d'Afrique de l'Ouest situé dans la bande sahélienne qui fait frontière avec le Mali et le Niger. Il est à faible revenu et aux ressources naturelles limitées. La qualité de la politique économique du Burkina Faso s'est progressivement détériorée au cours des dix dernières années. En 2018, 40,1% de la population burkinabè vivait en dessous du seuil absolu de pauvreté estimé à 153 530F CFA soit 234 euros par personne adulte et par an. Le pays est classé 47^{ème} en Afrique et 184^{ème} au niveau mondial avec un IDH (Indice de Développement Humain) de 0,449 en 2021. La population totale est de 22.7 millions de personnes.

Au niveau politique, depuis 2015, le Burkina Faso connaît une instabilité politique et est régulièrement victime d'attaques terroristes. En moins d'un an, le pays a été frappé par deux coups d'État.

Le dernier en date a eu lieu le 30 septembre 2022, renversant le lieutenant-colonel Paul Henri Sandaogo Damiba. Le capitaine Ibrahim Traoré a été investi comme nouveau président de transition le 21 octobre 2022.

Les groupes armés terroristes les plus actifs au Burkina Faso comprennent Ansarul Islam, le Groupe de soutien à l'islam et aux musulmans (GSIM) et l'État islamique dans Grand Sahara (EIGS). Ils opèrent principalement dans les régions du Sahel, du nord, du centre-nord, de la Boucle du Mouhoun et de l'Est du pays.

Ces attaques de plus en plus fréquentes font des milliers de morts et environ deux millions de déplacés internes dont essentiellement les femmes, les enfants et les personnes âgées, ainsi que des déplacements des populations des villages tout entiers vers les villes sécurisées abandonnant tout dans leur fuite (vivres, animaux, vêtement...). Des hommes armés

attaquent des populations civiles ouvrant le feu sans discernement et semant la destruction sur leur passage : des maisons et greniers incendiés, laissant des familles sans abri et sans minimum vital. L'insécurité grandissante a entraîné la fermeture des services étatiques dont les services sociaux de base comme les écoles et les centres de santé.

Selon un rapport de l'Unicef au Burkina Faso, plus de 6.000 établissements scolaires sont fermés à la date du 31 mai 2023 au Burkina Faso, en raison de l'insécurité, affectant ainsi plus d'un million d'élèves qui n'ont plus accès à l'éducation. Les quelques élèves chanceux qui ont pu rejoindre les grandes villes sécurisées comme Tenkodogo, sont en manque de tout.

Pour l'instant la ville de Tenkodogo, où la cantine est installée, n'a heureusement pas connu d'attaques terroristes, mais elle enregistre l'arrivée de beaucoup de personnes déplacées internes car les villages environnants sont touchés et les populations déplacées. C'est pourquoi Aden & Eve met en œuvre des projets d'aide à ces populations en détresse.

LE PROJET

Le projet, porté par l'association Aden & Eve, vise à prendre en charge sur le plan alimentaire les enfants victimes du terrorisme et en particulier ceux qui sont scolarisés dans des établissements d'accueil de la ville de Tenkodogo et qui souffrent de nombreuses difficultés (psychologiques, alimentaires, sanitaires et scolaires).

Les repas seront servis à une centaine d'enfants vulnérables dans la ville de Tenkodogo tous les jours de la semaine au siège de l'association durant les 9 mois de l'année scolaire 2023-2024 (octobre à juin).

Le repas sera préparé au siège de l'association et servi aux bénéficiaires à la pause de midi afin de leur permettre de pouvoir repartir en classes à 15h pour suivre les cours car le dicton dit que *ventre vide n'a point d'oreilles*.

LE BUDGET

Le budget porté par SOS EA est repris ci-dessous et concerne la nourriture pour 4 jours par semaine durant les neuf mois de l'année scolaire et donc 144 repas pour 100 enfants. Les autres jours de la semaine sont supportés par les associations françaises : Solidarité Koulpelogo, Association Arbre Vert, Burkin Aïd, Lire en pays Dogon.

Après avoir envoyé un premier tiers du budget fin septembre 2023, Aden & Eve a pu commencer son activité de cantine et nous recevons déjà des retours très positifs (voir notre siteweb pour plus de détails).

Nous en appelons à votre générosité pour continuer de les aider pour le reste de l'année. **Un repas pour un enfant pendant une semaine revient à moins de 5€ !**

DÉSIGNATION	COÛT UNITAIRE (FRANC CFA)	QUANTITÉ	COÛT TOTAL (FRANC CFA)
Sac de riz de 25 Kg	11.000	1 sac par jour	1.584.000
Bidons d'huile de 10 L	11.500	144 bidons	1.656.000
Viande	10.000	144 repas	1.440.000
Condiments et Légumes	10.000	144 repas	1.440.000
Foyer à Gaz grande marmite	100.000	1	100.000
Recharge de gaz	6.250	48 recharges	300.000
TOTAL BUDGET			6.520.000 (9.946 Euros)

Une idée originale pour un cadeau de Noël ?

Donner à SOS Enfants Abandonnés est crucial pour l'aider dans son action envers les enfants du Sud. Avec votre aide, nous pouvons améliorer la qualité de vie des enfants les plus pauvres ou des personnes liées à la vie de ces enfants et les aider à leur assurer l'existence et l'efficacité d'un cadre de vie digne tant matériel que social.

À l'occasion des fêtes de fin d'année, pourquoi ne pas faire profiter les enfants qui n'ont rien ? Si vous n'avez pas d'idée de cadeau ou que vous voulez offrir un cadeau qui a du sens, faites un don à SOS Enfants Abandonnés.

EAU POTABLE DANS DEUX ÉCOLES EN INDE

Dans le bulletin de décembre 2022, nous en appelions à votre générosité pour mettre en place deux installations de potabilisation de l'eau dans deux écoles de la région de Nandyal en Inde. Pour des raisons techniques, le projet a pris du retard mais le 30 septembre, l'installation dans l'école de Akumala était inaugurée et quelques semaines plus tard, celle de Narayana (voir photos).



PUITS D'EAU AU BÉNIN



Comme nous vous en parlions dans le bulletin de juin, les travaux de forage ont été réalisés et de l'eau potable est disponible pour les enfants de l'école de Bagapodi.

En outre, après avoir fabriqué les briques pendant les mois d'été, les parents d'élèves ont pu construire deux nouvelles salles de classes afin d'accueillir au mieux les élèves du village. Il ne manque plus que d'ajouter les tôles pour le toit afin de clôturer la construction.

ADEN & EVE

Association Destinée aux Enfants Nécessiteux (Orphelins, enfants de la rue et dans la rue, enfants abandonnés, déplacés, déshérités) et aux personnes affectées (veuves et personnes âgées et vulnérables). Elle a été créée en 2003 et est implantée dans la région du Centre-Est, à Tenkodogo. Ses fondateurs sont des acteurs de l'éducation, de la santé, de l'action sociale et du secteur informel, tous soucieux de la situation des orphelins et des personnes vulnérables. Elle compte aujourd'hui 12 bénévoles.

ADRESSE Secteur N1 de Tenkodogo

PERSONNE DE CONTACT

Pierre Claver Kima

WHATSAPP +226 76 61 86 82

EMAIL kima66clav@yahoo.fr

MUMMY HOME AU TELANGANA EN INDE



Des nouvelles de Mummy Home, Centre d'accueil pour des enfants de 2 à 6 ans (voir notre Bulletin 2021-4), grâce à notre contact Marina Van Der Hoeven qui a passé plusieurs semaines sur place au mois d'août.

« Actuellement il y a 55 enfants qui sont admis, dont la plupart sont très petits (le plus petit a un an et demi) et de familles pauvres. Pour rappel, en avril de cette année, fin de l'année scolaire en Inde, il y avait 35 enfants.

Le père Anil a engagé une institutrice de plus pour les tout-petits de 1an et demi à 3 ans (appelé play school). A côté de ça, il y a une classe pour les enfants de 3 à 4 ans (nursery) et une pour les enfants de 4 à 5 ans (LKG) où les enfants apprennent à compter, lire et écrire. En Inde, les enfants doivent pouvoir lire et écrire pour rentrer en primaire.

Les trois institutrices sont toutes de confessions différentes : une musulmane, une chrétienne, une hindoue et les enfants commencent la journée par une petite prière générale.

À côté de l'enseignement de base, ils reçoivent tous les jours deux fruits, un le matin et un autre l'après-midi.

Petite anecdote: Les enfants reçoivent souvent de la grenade et certains des petits enfants qui avaient terminé leur bol ramassaient les graines tombées à terre pour les manger. Lorsque j'en ai parlé à Anil, il m'a répondu qu'ils n'en reçoivent jamais à la maison car trop cher pour ces familles pauvres.

A côté des trois institutrices, il y a aussi deux aidantes, qui sont là pour s'occuper des enfants aux repas, à la toilette, préparer les fruits, nettoyer les "petits" accidents et maintenir les locaux propres.

Dans la plus grande classe où il y avait un gros problème d'acoustique, père Anil a fait installer une paroi en bois pliable pour séparer la pièce en deux. Et j'ai pu constater que les sons résonnent beaucoup moins. Pour les enfants et institutrices c'est beaucoup plus agréable et moins fatigant.

Le Mummy Home qui a été construit à côté d'une tour d'eau - château d'eau - est relié à la distribution d'eau publique. Cette année la mousson n'a pas apporté les pluies nécessaires dans cette région qui connaît beaucoup de sécheresses et actuellement il n'y a plus d'eau de distribution. Heureusement le père Anil, très prévoyant, avait fait forer un puits profond qui apporte l'eau nécessaire aux enfants »

**Pour retrouver plus de photos
des projets, venez visiter notre
page Facebook SOS Enfants
Abandonnés ou notre site web
www.sosenfantsabandonnes.be**

